

Préhorta

Lettre d'information de l'Association " Préhistoire en Tardoire "

2022 - 3

12 septembre 2022

Chers adhérents et sympathisants,

Voici la troisième livraison de notre Lettre *Préhorta*, la lettre d'information de l'Association Préhistoire en Tardoire, pour l'année 2022.

Vous y trouverez des informations sur la vie de notre association, sur nos partenaires, ainsi que des nouvelles touchant à notre patrimoine.

Un grand merci à la Communauté de communes La Rochefoucauld-Porte du Périgord et le Département pour leur soutien constant, et surtout à toutes et tous nos bénévoles de leurs efforts et de leur passion pour maintenir le dynamisme de notre association.

Bonne lecture !

Christophe Delage
Président

VIE DE L'ASSOCIATION

→ L'été, avec toutes nos manifestations, est maintenant terminé. Nous pourrions en faire le bilan lors de la réunion que nous organiserons fin octobre, comme tous les ans. Vous recevrez prochainement la date exacte.

→ Quoiqu'il en soit, les activités continuent avec :

- la venue de cinq établissements dans le cadre du programme du Département "Collège et Patrimoine" ;
- l'exposition Pao présentée à Chazelles pour les JEP (ouverture samedi et dimanche toute la journée par l'association Interactivités et 2 réservations pour les maternelles) ;
- 4 écoles en attente pour fixer un projet journée avec visite de sites (Bois du Roc/La Chaise et ateliers à l'Espace) ;
- 3 classes de CM (Charras, Montbron et Marthon) engagées dans le projet Label spéléo scolaire qui vont suivre des projets archéologie/préhistoire.

→ La très bonne nouvelle pour nous concernant cette programmation hors-saison, c'est le fait que Pascale Lacourarie va maintenant travailler à mi-temps pour la Communauté de communes La Rochefoucauld-Porte du Périgord et, le reste du temps, elle va reprendre son activité indépendante et retravailler avec nous dans le cadre de notre convention.

Préhorta

Lettre d'information de l'Association " Préhistoire en Tardoire "

2022 - 3

La préhistoire sur notre territoire peut être vue comme un outil pédagogique à énorme potentiel et il tient à coeur à Pascale Lacourarie de le développer avec les établissements scolaires du territoire, et au-delà.

→ La Région Nouvelle-Aquitaine fait du vide dans ses bureaux de Poitiers et vient de nous donner près de 200 exemplaires invendus de deux ouvrages de préhistoire régionale (épuisés) :

Airvaux, Jean et al. 1999. *Un siècle de recherches préhistoriques en Charente. La Charente paléolithique dans son contexte régional*. 178 p.

Airvaux, Jean et al. 2001. *L'art préhistorique du Poitou-Charentes. Sculptures et gravures des temps glaciaires*. Paris : La maison des roches. 223 p.

Ils sont encore très recherchés, même vingt ans après ! Nous allons donc pouvoir les mettre à la vente.

→ Consultez régulièrement notre page Facebook :

<https://www.facebook.com/Association-Préhistoire-en-Horte-et-Tardoire-1249397188447016/>

et notre site Internet :

<https://prehistoire-montbron.net>

pour suivre nos actualités.

VIE DE NOS PARTENAIRES

→ L'Association Sentiers-Préhistoire-Infos-16 (ASPI16) propose deux nouvelles conférences dans le cadre de ses "Samedis de la préhistoire", à la Salle des Fêtes de Sers, à 17h (renseignements auprès de Patrick Andrieux, 05.45.24.92.91) :

le 17 septembre, une conférence de José GOMEZ DE SOTO (directeur de Recherches CNRS émérite) sur "L'art des Celtes"

le 8 octobre, une conférence de Gérard BONNEAUD (directeur de Recherches CNRS émérite) sur la "Préhistoire de la matière".

PATRIMOINE

→ Les Journées Européennes du Patrimoine (JEP) approchent.

- Dans ce cadre, vendredi 16 septembre 2022, notre association organise une soirée-hommage au préhistorien charentais, Pierre David (chercheur au Cnrs), puisque nous fêtons cette année le centenaire des débuts de sa carrière (1922-2022). Cette soirée aura lieu à

Préhorta

Lettre d'information de l'Association " Préhistoire en Tardoire "

2022 - 3

partir de 18h30, à la Salle des Fêtes de Vouthon. Nous tenons à remercier Monsieur le maire, Laurent Mandin, de nous mettre à disposition gracieusement ce lieu. L'évènement de la soirée sera la projection d'un film sur la carrière de ce chercheur (film réalisé par l'association Racine ; J.-C. Laforge et ses collègues). Par ailleurs, une exposition sur Pierre David sera également visible lors de cette soirée. Elle va notamment mettre en valeur des documents inédits que l'association vient d'acquérir auprès de Jackie Merle.

- L'Espace Préhistoire André Debénath sera ouvert le samedi et le dimanche après-midi, de 14h à 18h.
- Samedi matin, nous proposerons, de 9h-12h, une présentation sur place du gisement de La Quina, tandis que le laboratoire du Peyrat sera ouvert par la famille Henri-Martin (Bréton) de 11h à 17h.
- Samedi après-midi, nous proposerons, de 15h à 18h, une visite guidée de La Chaire-à-Calvin, à Mouthiers-sur-Boëme.

PUBLICATIONS

DELAGE, Christophe 2022

Pourquoi est-il si célèbre ? Le gisement préhistorique de la Quina. *Le Picton* 271 : 52-55.